

MAÑANA EN GINEBRA:

Conadi Expondrá Sus Resultados en la ONU

● Según Edgardo Lienlaf se han convertido en un importante mecanismo de diálogo entre el Gobierno y pueblos indígenas.

Por Lorena Brander,
Corresponsal.

GINEBRA.— El director general de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi), Edgardo Lienlaf, que presentará mañana martes ante la Comisión de Derechos Humanos de la ONU un balance de las actividades de su organización, destacó, en conversación con "El Mercurio", el importante rol que ha tenido la entidad como interlocutor entre el Gobierno y las poblaciones autóctonas del país.

Dijo que en el último año han logrado ir en ayuda de más de 40 mil indígenas gracias a diversos proyectos, que son el resultado de importantes esfuerzos de la actual administración, instaurando un sólido mecanismo de entendimiento con la sociedad indígena.

Beneficiados de un préstamo especial del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), por 80 millones de dólares, la Conadi ha podido cumplir con la mayoría de sus objetivos y establecer de manera rápida sistemas de ayuda y de planificación, señaló.

Lienlaf destacó el carácter histórico de este endeudamiento, "puesto que es la primera vez que un gobierno chileno invierte tantos fondos directamente en beneficio de las poblaciones indígenas".

La presencia de Lienlaf en la comisión se une a los numerosos delegados de diferentes naciones que han querido dar tes-

timonio ante a la comunidad internacional respecto a situaciones conflictivas que están en vías de superarse.

Lienlaf considera "que la Conadi, si bien reconoce la existencia de debilidades y problemas aún pendientes, quiere demostrar los esfuerzos realizados, como son la concreción de proyectos urbanos, la apertura de dos centros de establecimiento indígena, en la Segunda y en la Décima Región, y la entrega de tierras".

El representante indicó que ello es una muestra del compromiso real de la Corporación y la tendencia que tendrán este año será la misma, pero aún más marcada en lo que respecta a la focalización de la inversión pública.

Un presupuesto de 17.800 millones de pesos para el período 2001 permitiría a la Conadi continuar con sus objetivos principales, que son la ayuda al desarrollo de estos pueblos, pero también trabajar en la eliminación de ciertos problemas que impiden una gestión de mayor calidad de nuestra organización.

Según Lienlaf, el servicio al público, la adaptación de la Conadi con las demás instituciones nacionales, pero también cosas más puntuales, como es la eficiencia para dar una respuesta rápida y adecuada a los conflictos de los pueblos autóctonos, son aspectos que aún están débiles y que para superarlos deberían realizar, incluso, una modificación de la estructura de la Corporación.